

du Rapport préliminaire abrégé sur le commerce du Canada, 1931, ouvrage publié par le Bureau Fédéral de la Statistique, qui donne les chiffres du commerce se rapportant aux produits principaux et à 81 pays britanniques et étrangers, exercices 1930 et 1931.

Sous-section 5.—Répartition géographique du commerce canadien, par pays et continents.

Répartition géographique du commerce canadien par continents.—Comparativement à 1930, les exportations canadiennes à destination de tous les continents accusent des fléchissements. Le volume de nos ventes à l'Amérique du Nord est, comme par le passé, plus fort que celui de nos ventes à l'Europe. Quant à la proportion de nos exportations, elle a augmenté pour l'Europe, l'Afrique et le continent nord-américain (Terre-Neuve, St-Pierre et Miquelon, et les Antilles) à l'exclusion des Etats-Unis. En ce qui concerne ce pays et les autres continents, la proportion a baissé. Nos importations de tous les continents ont baissé, sauf de l'Afrique d'où elles ont augmenté. Le continent nord-américain constitue toujours la principale source de nos importations avec 67 p.c. du total. La proportion fournie par l'Europe, l'Amérique du Nord sans les Etats-Unis, l'Amérique du Sud, l'Asie et l'Afrique est plus forte, tandis que celles des Etats-Unis et de l'Océanie a diminué. Nous en donnons le relevé ci-dessous:—

COMMERCE DU CANADA, PAR CONTINENTS, EN 1926, 1930 ET 1931.
(Proportion du commerce avec chaque continent.)

Continent.	Importations pour consommation.						Exportations (canadiennes).					
	Valeur en millions de \$.			Pourcentage du total.			Valeur en millions de \$.			Pourcentage du total.		
	1926.	1930.	1931.	1926.	1930.	1931.	1926.	1930.	1931.	1926.	1930.	1931.
Europe.....	223.4	284.9	224.2	24.1	22.8	24.7	648.5	407.7	309.2	49.3	36.5	38.7
Royaume-Uni...	163.7	189.2	149.5	17.6	15.2	16.5	508.2	281.7	219.2	38.6	25.2	27.4
Autre Europe...	59.7	95.7	74.7	6.5	7.6	8.2	140.3	125.9	90.0	10.7	11.2	11.3
Amérique du Nord.....	644.7	871.4	607.8	69.5	69.8	67.1	516.2	561.2	395.4	39.2	50.0	49.4
Etats-Unis.....	609.8	847.4	584.4	65.7	67.9	64.5	474.9	515.0	349.6	36.1	46.0	43.7
Autre Amérique du Nord.....	34.9	24.0	23.4	3.8	1.9	2.6	41.3	46.2	45.8	3.1	4.1	5.7
Amérique du Sud.....	17.1	31.9	25.6	1.9	2.6	2.9	27.4	34.7	20.6	2.1	3.1	2.6
Asie.....	32.7	31.1	27.7	3.5	2.5	3.0	77.2	63.1	39.4	5.9	5.6	4.9
Océanie.....	8.7	24.5	14.4	0.9	1.9	1.6	32.6	36.1	20.0	2.5	3.2	2.5
Afrique.....	0.8	4.5	6.9	0.1	0.4	0.7	13.3	17.6	15.0	1.0	1.6	1.9
Totaux.....	927.4	1,248.3	906.6	100.0	100.0	100.0	1,315.2	1,120.3	799.6	100.0	100.0	100.0

Importations en provenance des principaux pays.—L'ordre relatif des quatre principaux pays sous cette rubrique n'a subi aucun changement depuis 1929, bien qu'il y ait eu de fortes diminutions dans chaque cas. Parmi les pays d'où le Canada a importé plus qu'en 1930 mentionnons: le Sud-Africain (fruits, maïs et sucre), le Venezuela (pétrole) et la Chine (noix et huile d'arachide). La dépression qui sévit dans le commerce universel a amené une diminution des importations en provenance de la plupart des pays, mais les fléchissements relativement les plus forts sont enregistrés pour la Nouvelle-Zélande (beurre), le Pérou (sucre et pétrole) et la Colombie (pétrole). Comparativement à 1922, les importations des derniers neuf ans en provenance de la plupart des pays importants ont beaucoup augmenté, et ceci en dépit de la dépression actuelle. Les accroissements les plus importants se rapportent à l'Allemagne, qui dix-neuvième en 1922 avec \$2,000,000 occupe maintenant la quatrième place avec \$16,000,000, et à l'Argentine, la Nouvelle-Zélande, la Chine, l'Australie et le Sud-Africain, tous pays dont le commerce a eu un essor remarquable durant cette période, la Colombie et le Venezuela qui, depuis quelques années, sont devenus de grands producteurs de pétrole. D'autre part, la diversion de nos achats de sucre brut et autres produits des régions tropicales du Cuba et de Saint-Domingue vers des pays qui ont conclu des conventions com-